



TECHNISCHE  
UNIVERSITÄT  
DARMSTADT

# Protokoll der Fachschaftenkonferenz Juli 2022

Ausgerichtet vom AStA

07.07.2022

18:30 – 20:51 Uhr

---

## 0 Inhaltsverzeichnis

---

0	Inhaltsverzeichnis	i
1	Anwesenheit	1
2	Protokolle	1
3	Wichtiges aus den Fachschaften	2
4	Wichtiges aus den Gremien	2
5	Finanzanträge	2
6	TOPs	2
6.1	Klausureinsichten-Hilfsmittel FS 01 (Rückmeldung/Wiedervorlage)	2
6.2	Hobit FS 13 (Rückmeldung)	2
6.3	S.g. Code of Conduct FS 13	2
6.4	Bewerbungsfristen für internationale Studierende	2
7	Sonstiges	3
8	Themen für nächste Sitzung	3
9	Kommende Sitzungen	3

---

## 1 Anwesenheit

---

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Daniela Kirschner

FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: Zoe Nicolai

FS 03 Humanwissenschaften:

FS Pädagogik: Julia Stroh, Cassandra Wuttig, Alexandra Catterfeld

FS Psych/CogSci: Svenja Kernig

FS LaG: Ilayda Blümler, Johanna Pfeil

FS Sport: Lasse Malpricht, Daniel Lehmann

FS 04 Mathematik: Kate Friedrich

FS 05 Physik: Katrin Katzenmeier, Felix Farsch, Tim Ktitarev, Hannah Müller

FS 07 Chemie: Maurice Knebl

FS 10 Biologie:

FS 11 Material- und Geowissenschaften:

FS MaWi:

FS Geo: Martin Schäfer, Felix Reusch

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Niklas Stein

FS 15 Architektur: Samantha Odrasil

FS 16 Maschinenbau:

FS 18 Elektrotechnik:

FS ETiT:

FS iST: Alejandro Lopez

FS 20 Informatik: Daniel Simon

FS CE: Denis Andrić

FS LaB: Daniel Lehmann

FS MEC: Lennart Fedler

Beratend AStA: Tobias Huber, Domenic Kehrer

Beratend Senat:

Gäste:

---

## 2 Protokolle

---

- März-FSK 2019 (FS 10): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend. Offen → Immer noch nicht vorhanden (keine Änderung)
- Juni-FSK 2019 (FS 02): Protokoll nicht vorhanden. Sebastian aus der FS 02 kümmert sich bis zur nächsten FSK darum und schickt es rum. Keiner der FS 02 anwesend. Offen → wird demnächst rumgeschickt.
- Februar-FSK 2020 (FS 15): ist in Arbeit? Keiner da. Offen → immer noch nicht vorhanden
- Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll immer noch nicht vorhanden → bisher keine Rückmeldung
- September-FSK 2020 (FS 04): Protokoll existierte lange nur als Pad
  - Wurde endlich aufgeschrieben und rumgeschickt → Abstimmung: 15 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 8 Enthaltungen → Protokoll angenommen
- Sonder-FSK Januar 2021 (FS 01): Wurde noch nicht rumgeschickt, ist noch in Arbeit → immernoch nicht vorhanden → wird nochmal nachgefragt → Protokoll wird gesucht → anwesend, verschoben
- Januar-FSK 2022 (FS 15): wurde noch nicht rumgeschickt, kommt noch
- März-FSK 2022 (FE iST): wurde rumgeschickt. Abstimmung auf nächste FSK verschoben → Abstimmung: 11 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 11 Enthaltungen → Protokoll angenommen
- April-FSK 2022 (FS 20): wird noch hochgeladen → wird eventuell noch hochgeladen, wird nochmal geprüft

- Mai-FSK (FS CE): wurde rumgeschickt. Abstimmung: 14 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 8 Enthaltungen  
→ Protokoll angenommen

---

### 3 Wichtiges aus den Fachschaften

---

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: nichts neues

FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: nichts neues

FS 03 Humanwissenschaften:

FS Pädagogik: Sommerfest am 12.07. im Mensahof, alle sind eingeladen

FS Psych/CogSci: nichts neues

FS LaG: nichts neues

FS Sport: BuFaTa war erfolgreich

FS 04 Mathematik: erfolgreiche DFM-Teilnahme: Matheball hat stattgefunden, war leicht unterfinanziert

FS 05 Physik: nichts neues

FS 07 Chemie: Einladung zum Prozente-Picknick am 08.07., Bier mit Rabatten, Essen selbst mitbringen, Seminarraum F2 (L204)

FS 10 Biologie: nicht anwesend

FS 11 Material- und Geowissenschaften:

FS MaWi: nicht anwesend

FS Geo: BuFaTa erfolgreich

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: TOPs, siehe unten

FS 15 Architektur: nichts neues

FS 16 Maschinenbau: nicht anwesend

FS 18 Elektrotechnik:

FS ETiT: Sommerfest war schön

FS iST: nichts neues

FS 20 Informatik: Sommerfest 14.07.

FS CE: nichts neues

FS LaB: Vollversammlung war erfolgreich; Empfehlung für zukünftige Vollversammlungen: digitale Zuschaltung, um Stimmbilder festzuhalten.

FS MEC: nichts neues

---

### 4 Wichtiges aus den Gremien

---

**Senat:**

- Unbesetzt

**UV:**

- Rechenschaftsbericht des Präsidiums der TU: Das Präsidium zieht bald zurück ins Schloss. Andere Umzüge sind für die 2. Jahreshälfte geplant
- Das Parkhaus an der Lichtwiese ist allgemein nutzbar, es ist jedoch unklar, ob es Gebühren geben wird (alternative Parkmöglichkeiten: Lichtwiesen-Parkticket zum Selbstkostenpreis)
- Der Weiterbetrieb der Hobit ist nicht mehr möglich, jedoch sind weiterhin Präsenzangebote geplant
- Die Nutzung von Zoom ist jetzt erlaubt, wenn bestimmte Voraussetzungen erfüllt sind
- Die Nachwahl der Vizepräsident\*innen sind für das Jahresende geplant

**AStA:**

- Der Differenzbetrag zum 9€-Ticket kann noch nicht an alle Studierenden zurück überwiesen werden, da hierzu noch ein entsprechendes Tool fehlt. An einer Lösung wird nach wie vor gearbeitet, wobei eine Beantragung über die Webseite mit Authentizitätsprüfung geplant ist
- Es fand eine Demo gegen die Ausländerbehörde der Stadt Darmstadt gemeinsam mit anderen Akteuren am 06.07.2022 statt, um auf die Verhältnisse, die nach wie vor in der Behörde vorherrschen

---

aufmerksam zu machen. Knapp 200 Teilnehmer\*innen und positives Feedback, soll bald wiederholt werden

**inQM:**

- Franziska Chulek ist als Mitglied des inQM-Beirats zurückgetreten. Vertretung ist aktuell Dominik Litke, eine Nachbesetzung soll möglichst bald stattfinden

---

## **5 Finanzanträge**

---

Keine offenen Finanzanträge

---

## **6 TOPs**

---

### **6.1 Klausureinsichten-Hilfsmittel FS 01 (Rückmeldung/Wiedervorlage)**

Ergebnisse der Nachfragen der Fachschaften, ob Hilfsmittel (z. B. Musterlösungen) zur Verfügung stehen:

- FS 07: Sind teilweise verfügbar, jedoch abhängig von den jeweiligen Professor\*innen
- FB 18: Keinerlei Probleme, da größtenteils Musterlösungen vorhanden sind
  
- Vorschlag FS LaB: FSK könnte schriftlich verbindliche Regelungen zur Bereitstellung der Musterlösungen fordern
- Der Anspruch auf Hilfsmittel ist rechtlich schwierig durchzusetzen
- Vorschlag FS Pädagogik: Einen Antrag auf Musterlösungen oder Ansprechpersonen bei Klausureinsichten an die Prüfungskommissionen schicken, eventuell mit Vorlage, die alle Fachschaften verwenden können. Eventuell Arbeitskreis für die Ausarbeitung bilden
- Kontakt mit Vizepräsident aufnehmen und eventuell zur nächsten FSK einladen

### **6.2 Hobit FS 13 (Rückmeldung)**

- Privatunternehmen wollen die Hobit nicht mehr finanzieren; Kooperation durch das Umsatzsteuergesetz nicht mehr möglich
- Möglicherweise sind alternative Präsenzangebote geplant
- Vorschlag Tobias: Anfrage an den VP, die FSK in weitere Entwicklungen einzubinden
- Nachfrage an den Fachbereichen, welche Effekte die Hobit bisher hatte und welche Planung für Ersatz schon besteht

### **6.3 S.g. Code of Conduct FS 13**

- Da es keine Neuigkeiten gibt, wurde unter diesem TOP nichts behandelt

### **6.4 Bewerbungsfristen für internationale Studierende**

- Bis zum WS2021/22 konnten sich international Studierende 1 Jahr vorher über MoveIn anmelden. Jetzt erfolgt die Anmeldung nur 1 Semester vorher und ist nur über TuCan möglich, wodurch Probleme beim Beantragen von Visa entstehen. Die Änderung wird offiziell mit technischen und rechtlichen Problemen begründet
- Folge: International Studierende haben kaum die Möglichkeiten, sich an der TU Darmstadt einzuschreiben
- Forderung: Die Regelung sollte rückgängig gemacht werden. Die Fachbereiche könnten gemeinsam Druck auf das Dezernat 2 ausüben. Ein Entwurf dazu wird ausgearbeitet und kann dann rumgeschickt werden
- Nachfrage an Auslandsstudienkoordinator\*innen der Fachbereiche, ob dazu schon was kam

---

## 7 Sonstiges

---

### Spondoo App

Tobias Müller möchte gerne auf der kommenden FSK die App kurz vorstellen und vor allem mit den Fachschaften in kontakt treten bezüglich der OWo und Flyern, um Werbung für die App zu machen

- Was ist das für eine App: Laut Webseite „neue Leute kennenlernen und coole Momente erleben“, also Treffen, Ausflüge usw. mit neuen Leuten organisieren
- Entwickelt von ehemaligen Studierenden der TU Darmstadt
- Meinungen aus Sicht der FSK:
  - Ähnliche Anfragen werden von Fachschaften auch nicht beworben
  - Der Mehrwert für die FSK und Studierenden ist generell fraglich
  - Pitch anhören und dann entscheiden?
  - Eventuell die Möglichkeit für Werbung (Flyer) in den OWo-Beuteln
- Rückfrage an die Entwickler, was sie sich genau von der FSK wünschen und eventuell eine schriftliche Zusammenfassung des Konzepts und der Absichten? (wäre aber sehr zeitaufwendig)
- Einladung zur kommenden FSK

### Dezernat IV

- Plakate werden kostenpflichtig entfernt, ohne eine vorherige Info oder Bitte, diese selbst zu entfernen
- Ansprechpersonen, allgemeine Infos und Vorgaben zum Plakatieren sind nicht auf der Webseite vorhanden
- Tobias möchte eine Mail an das Dezernat IV verfassen und sammelt hierfür weitere Erfahrungen und Beiträge. Die Mail wird vorformuliert und über den FSK-Verteiler rumgeschickt

### Schreibcenter

- Bitte an die Fachschaften stärker auf Hilfsangebote (z. B. Abschlussarbeiten) aufmerksam zu machen
- Das Schreibcenter könnte auch selbst aktiv werden und Lehrveranstaltungen aus höheren Semestern besuchen

### Studie zur Fachschaftsarbeit

- Alex aus der FS Pädagogik macht eine Studie zu Beweggründen und Erfahrungen in der Fachschaftsarbeit und sucht nach FS-Mitgliedern für Interviews
- Kontakt: [alexandra.catterfeld@stud.tu-darmstadt.de](mailto:alexandra.catterfeld@stud.tu-darmstadt.de)

---

## 8 Themen für nächste Sitzung

---

- Spondoo App Pitch
- Einladung VP Warzecha

---

## 9 Kommende Sitzungen

---

- Juli-FSK: FS 01 (für LaB nicht machbar, da sie zu wenige sind) und MEC nicht anwesend ist
  - Voraussichtlich am 27.07.2022 in Präsenz
- August-FSK: FS 02